

Espacio Público:

"Es probable que pronto se anuncie el segundo paso hacia el desconfinamiento"

La RM cumpliría con indicadores para llegar a "preparación", pero el centro de estudios recomienda esperar.

Por N. Peña

Hoy se cumple una semana desde que siete comunas de la RM pasaron de cuarentena a transición. Y aunque de manera más lenta, las cifras siguen mejorando. Eso, consignó Espacio Público en su informe publicado ayer por la noche, sumado a la "urgencia del gobierno por retomar la actividad económica", hace prever que "es probable que pronto se anuncie el segundo paso hacia el desconfinamiento para las siete comunas que dieron el primero la semana pasada".

Los niveles exigidos por la autoridad, al menos regionalmente y sin considerar las disímiles realidades comunales, ya se estarían cumpliendo. Para pasar de transición a la fase de preparación, se requiere menos de 85% de ocupación UCI, una tasa de reproducción del virus inferior a 1, disminución de los casos activos por dos semanas, positividad regional inferior a 10% y al menos 80% de casos contactados en menos de 48 horas.

De acuerdo a la Sociedad Chilena de Medicina Intensiva, la ocupación nacional es de 80% y 83% en la RM, mientras que el reporte de la Escuela de Salud Pública de la U. de Chile señala que al 2 de agosto la tasa de reproducción del virus era 0,88. Según los datos del Minsal, la positividad diaria bajó hoy a 6% en la región, promediando 8% en la última semana. En 80% de los casos informados se inicia la búsqueda de contactos estrechos dentro



Las Condes, una de las siete comunas de la RM en transición.



Chile ha hecho un manejo deficiente de la pandemia". Ricardo Bitrán, PhD en economía de la salud.

de las primeras 48 horas.

Los tiempos del virus

Los cálculos de EP indican que en la RM esta es la séptima semana consecutiva que caen los contagios. Sin embargo, el think tank plantea que antes de pasar a la próxima etapa se deben evaluar los efectos

de la transición.

"Aun si los indicadores cumplieran con los requisitos para dar el próximo paso (de Transición a Preparación) y aun si el gobierno incorporara los indicadores adicionales que han señalado varias instancias expertas y estos también alcanzarán los valores pertinentes, nos parece que se debiera esperar hasta la semana que viene para tomar cualquier decisión", recomendó EP en su informe.

Argumentan que el período de incubación promedio del virus está en torno a los cinco días, a los que se deben sumar otros seis desde que se presentan los primeros síntomas y se obtiene el resultado del test. Por ello, sostienen que el informe epidemiológico del 10 de agosto sería el primero que permitirá evaluar el efecto de las medidas adoptadas el 28 de julio.

Críticas al consejo

Esta mañana el Centro de Estudios Públicos realizó el seminario "Conviviendo con el nuevo coronavirus", donde se presentó una propuesta para avanzar en el desconfinamiento desarrollada por el PhD en economía de la salud Ricardo Bitrán -de Bitrán & Asociados-, la economista Paula Arpón, el ingeniero Rodrigo Muñoz y el empresario Jorge Claro.

Esta consiste en aislar a los grupos de riesgo, como adultos mayores y enfermos crónicos, dándoles incentivos económicos por mantener una cuarentena focalizada durante tres meses. "Chile ha hecho un manejo deficiente de la pandemia", criticó Bitrán. Y dijo que su propuesta reduce el costo económico y las muertes.

La iniciativa no tuvo buena acogida entre los dos panelistas invitados: Diego Pardow, presidente ejecutivo de Espacio Público, y María Teresa Valenzuela, integrante del consejo asesor covid19. Ella, además, recibió cuestionamientos de Jorge Claro. "Tratar de argumentar que lo hicimos bien es absurdo. Lo hicimos demasiado mal. No confío en el equipo que hizo la estrategia: el consejo asesor (...) las estrategias estrellas que se han planteado han sido imposibles de hacer", dijo el abogado en relación a la trazabilidad y aislamiento a tiempo. "Todo esto es un show", remató.

Valenzuela defendió que lo que ha realizado el consejo asesor del Minsal "no es un fracaso", remarcando que han trabajado "arduamente" en recomendaciones que quedan en manos del gobierno.

Menor cifra de contagios desde 11 de mayo: en Las Condes también bajaron en la fase de transición

Un alza de 30% en la movilidad registraron las comunas en transición, dijo esta mañana la subsecretaria de Salud, Paula Daza. Hoy se reunirá con las autoridades del ministerio de Transportes para fortalecer las fiscalizaciones, considerando que comunas como Santiago y Providencia podrían entrar en transición. El ministro de Salud, Enrique Paris, detalló que en la primera semana en

esta etapa "Colina disminuyó sus casos por 100 mil habitantes en 10 casos, Las Condes también disminuyó. La Reina se mantuvo prácticamente estable. Lo Barnechea y Ñuñoa aumentaron en cinco casos por 100 mil habitantes". Til til, destacó, "bajó enormemente". Respecto del plebiscito, Paris afirmó que se está evaluando establecer ingresos distintos para personas con

sin covid, y que buscarán que los vocales de mesa en las mesas para covid sean recuperados de la enfermedad. Hoy se mantuvo la positividad nacional en 8% y se registraron 1.462 nuevos casos, la cifra más baja desde comienzos de mayo con lo cual se cuentan 51 días de mejora. Se reportaron 38 decesos (totalizando 9.745), 1.405 hospitalizados UCI y 18.857 exámenes.